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一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤  山  勇  一 P1 

7月 4日（月） 
２ 屋 富 祖   功 P3 

３ 眞榮城  健 二 P4 

４ 伊 禮     悟 P5 

５ 稲 嶺 隆 之 P7 

7月 5日（火） 
６ 金 城 由 美 P9 

７ 高  橋    真 P10 

８ 島  田    茂 P12 

９ 栄 野 比 和 光 P14 

7月 6日（水） 
１０ 小 谷 良 博 P17 

１１ 前 宮  美津子 P18 

１２ 高江洲  義八  P19 

１３ 喜 友 名 秀 樹 P20 

7月 7日（木） 
１４ 嵩 元 直 萌  P22 

１５ 阿多利    修 P25 

１６ 伊 佐     強 P27 

１７ 町 田 裕 介 P30 

7月 8日（金） 
１８ 新 屋   勝  P32 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 

経 済 文 化 

部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

こどものま

ち推進部長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「貧困の連鎖を断ち切るあらゆる施策を講 

  じ～」等について。 

①本市の経済状況について見解を伺います。 

②貧困課題の現状について見解を伺います。 

③生活困窮者支援の効果や生活保護受給から

の自立の現状について伺います。 

 

（２）「貧困の連鎖を断ち切るため、こどもの貧  

  困対策の充実や」等について 

①これまで支援した子どもや保護者などの状

況について、また支援の効果について伺いま

す。 

②現状や課題などをふまえ、きめ細やかな調査

を検討してはどうか伺います。 

③令和4年度の新規の取り組みについて伺いま

す。 

 

（１）保育の待機児童対策について。 

 ①本市の待機児童の現状について伺います。 

  ア．入所申し込み等の推移について。 

  イ．待機児童数の推移について。 

 ②定員数の現状について伺います。 

 ③入所申し込み時の入所調整の現状などにつ

いて伺います。 

 ④年度中の入所申請時の待機状況について伺

います。 

⑤待機児童となった後の調査について伺いま

す。 

⑥市民が希望する保育サービスを提供するた

めの取り組みについて伺います。 

 

（２）ひとり親家庭支援について 

 ①児童扶養手当の受給について伺います。 

  ア．受給資格の要件について。 

  イ．現行の見直しについて。 

  ウ．未受給者などの支援について伺います。 

 

（３）幼稚園給食について。 

 ①給食実施の現状・効果について伺います。 

 ②給食完全実施など今後の整備充実について  

  検討可能か伺います。 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 

健 康 福 祉 

部 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

建 設 部 長 

こどものま

ち推進部長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市  長 

総 務 部 長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路交通行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市民サービスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）介護人材育成について 

 ①本市の介護人材の現状について伺います。 

 ②新たに取り組む支援事業の内容について伺 

  います。 

③資格取得後の定着支援について伺います。 

④介護職未経験者などの人材確保について伺

います。 

 

（２）帯状疱疹予防について伺います。 

 ①市民からの相談や問い合わせ状況、また周知 

  啓発の取り組みについて伺います。 

 ②帯状疱疹を防ぐワクチンについて本市の見 

  解を伺います。 

 ③予防接種ワクチンへの助成について本市の

考えを伺います。 

 

（１）学校や保育園施設周辺の通園通学道路の交

通安全対策について。 

①本市の安全対策について伺います。 

②点検後の整備の進捗状況について伺います。 

③キッズゾーン設置の進捗について伺います。 

 

（２）新たな交通・移動手段の活用について。 

①本市の取り組みについて伺います。 

②電動自転車や電動キックボードの検証につ

いて伺います。 

③自動運転技術などの検証について伺います。 

 

（１）行政のデジタル・オンライン化について。 

 ①本市の現状について伺います。 

 ②粗大ゴミ受付申請のオンライン化について 

  伺います。 

 

（２）市民からの問い合わせやご意見などについ 

  てどのように対応しているのか伺います。 
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議席番号 ７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．道路行政について  

 

 

 

２．新型コロナウイルス感染

症について伺う 

 

 

 

 

 
３．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

（１）市道美里線の状況について伺う 

（２）整備計画を伺う 

 

 

（１）新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨

時交付金（原油価格・物価高騰対応分）の財源

を活用しての支援について伺う 

 ①本市への交付額を伺う 

 ②支援策を伺う 

 

 

P13 

（１）こどもの居場所づくりについて 

 ①居場所を必要とするこどもの状況調査はど

のように行うか伺う 

 ②食事の提供や学習支援等をおこなう団体へ

の支援策を伺う 

 ③団体とはどのような組織か伺う 

 

P15 

（２）（仮称）美里中学校区児童館の整備につい

て 

 ①用地取得状況を伺う 

 ②供用開始までのスケジュールを伺う 

 

P17 

（３）青少年のスポーツ活動の促進について 

 ①県外大会に参加する児童生徒を対象に派遣

費を助成するとあるが、内訳を伺う 

 ②野球およびバスケットボールの強豪校を招

へいし、大会を開催するとあるが、具体的な

内容を伺う 

 

P28 

（４）嘉手納飛行場の共同利活用について 

 ①共同利活用の具体案を伺う 

 

P32 

（５）「日本一の市役所」について 

 ①令和3年度の施政方針にも「日本一の市役所」

を目ざすとあるが、成果を伺う 
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議席番号 ９ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について  

 

（１）特別支援教育補助者、学習支援員について 

 ①中途退職者の人数、退職者の人数とその理由

について伺う。 

 ②任用形態や報酬が改善されてきたのか伺う。 

 ③特別支援教育補助者や学習支援員が不足し

ていると聞く、市の対策について伺う。 

 ④増員の必要度について、見解を伺う。 

 

（２）部活動指導員について 

 第 413 回定例会一般質問にて行った部活動指

導員の必要性について、以下伺う。 

 ①本市の方向性について伺う。 

 ②国が示す学校の働き方改革を踏まえ、教員の

負担軽減を図るため、部活動改革に向けた教

育委員会の見解を伺う。 

 

 

（１）国道 330号沿線における落書きについて 

 ①現状を伺う。 

 ②助成や対策について伺う。 

 

（２）私道における整備補助策について 

 ①私道に対する補助制度は県内ではどの様な

状況か伺う。 

 ②市の同制度はあるのか。 

 ③財政は課題と考えるが、防衛 9条は制度上活

用できないのか伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．育英制度について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和 2年度より新設された、給付型奨学金

について、以下伺う。 

 

 ①令和 3 年度の応募者数と選定した奨学生候

補者並びに給付に至った奨学生の人数につ

いて、伺う。 

 

 ②本市の給付型奨学金は、上限が 30万円とな

っているが、入学金が 30万円を超えた奨学

生は何人いたか、伺う。 

 

 ③国の「高等教育無償化新制度」と、本市の給

付型奨学金の違いについて、伺う。 

 

 ④令和 4 年度の給付型奨学金が増額になった

背景について、伺う。 

 

 ⑤さらなる給付型奨学金の充実に向けて、授業

料まで支援内容に取り入れられないか、伺

う。 

 

（２）本市の貸与型奨学金について、以下伺う。 

 

 ①令和 4 年度の新規貸与生と継続貸与生の実

績について、伺う。 

 

 ②返済が滞っている貸与生に対して、どのよう

に対処しているか、伺う。 

 

 ③令和 4年度より、新たに専門学校が対象にな

ったと認識していますが、対象になった背景

について、伺う。 

 

 ④令和 4年度の専門学校への貸与生は何人か、

伺う。 

 

 ⑤国外大学への留学も認めると募集要項にあ

るが、一年間休学して留学した場合、卒業ま

でに 5年を要する事になりますが、貸与期間

は 5年間になるか、伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．総務行政について 

 

 

（１）本市の職員派遣について、以下伺う。 

 

 ①職員派遣の目的並びに期間について、伺う。 

 

 ②令和 2年度・3年度の実績について、伺う。 

 

 ③職員派遣の成果について、伺う。 

 

 ④「沖縄県港湾課」へ職員を派遣した目的と、

本市でどのような業務を担うのか、伺う。 

 

⑤中城湾港・新港地区の活性化に向けて、うる

ま市は、「沖縄総合事務局 港湾計画課」へ

職員を派遣した経緯があると聞いているが、

本市では令和 4 年度より、「沖縄総合事務局 

港湾計画課」へ職員を派遣したと聞いてい

る。どのような業務を担っているのか伺う。 

 

⑥リサイクルポートに指定された、物流の拠点

中城湾港・新港地区の更なる活性化に向け

て、「沖縄総合事務局 港湾計画課」とのパ

イプは本市にとりましても、重要だと認識し

ますが、見解を伺う。 
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議席番号 ８ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．市民行政について 

 

 

 

 

 
４．建設行政について 

 

（１）市税納付について 

①アプリ決済について伺う 

ア．現状、実績を伺う 

イ．今後について伺う 

ウ．軽自動車税の納税証明書について伺う 

 

（２）喫煙場所について 

  ①設置意思を伺う。 

 

 

（１）沖縄全島エイサー祭りについて 

①第 67回沖縄全島エイサー祭りについて伺 

 う 

ア．祭りの内容を伺う 

イ．感染対策を伺う 

 

（２）水産業振興対策補助金について 

①補助事業内容を伺う 

②補助実績を伺う 

ア．件数 

イ．1件あたりの金額 

③費用対効果の検証について伺う 

④今後の方針を伺う 

 

（３）ｅスポーツについて 

  ①本市の調査について伺う 

  ②本市の回線速度について伺う 

 

 

（１）火葬場整備について 

①今後のスケジュールを伺う 

②早期供用開始に向けて市長の意気込みを

伺う 

 

 

（１）公園行政について 

①アーバンスポーツパークについて伺う 

 ②公園遊具について伺う 
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議席番号 ８ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

５．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄アリーナを活かしたまちについて 

①アリーナイベント時の回遊調査について 

伺う 

 

（２）ゼロカーボンシティの実現について 

①具体的な取組みを伺う 
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議席番号 ２２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．大里地域農道管理について 

 

 

 

 

 

 
２．令和 4年度施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）大里地域の農道の維持管理について 

 ①2丁目付近維持管理はどのように行ってい

るか伺います。 

 ②今後の雨水処理等の方法について伺います。 

 ③今後の維持管理方法について伺います。 

 

 

（１）15Pひとり親家庭の支援について 

 ①デジタル分野等の資格取得費用の助成の詳

細を伺います。 

 ②レインボーハイツで、令和元年、2年、3年

に自立支援に取り組んだ数を伺います。 

 

 

（２）24P就労支援について 

 ①子育て世代や障がい者等に対する就労相談、

職業紹介などに何故ミスマッチが起こるの

か伺います。 

 ②職業体験、職業人講話等はどのように実施す

るのか伺います。 

 

 

（３）30P住環境の向上について 

 ①空き家等の適正管理、利活用等を促進するた

めの啓発活動とはどの様な活動か伺います。 

 ②空き家のまま放置されている主な要因につ

いて伺います。 

 

 

（４）28P東部海浜開発地区「潮乃森」について 

 ①埋め立てが完全に終了するのは何時か伺い

ます。 

 ②橋梁工事の完成は何時か伺います。 

 ③用途地域の設定は何時頃か、民間分譲予定地

に住居地域等あるか伺います。 

 ④令和 5 年度内の供用開始の人工ビーチは現

在どのような状況か伺います。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）誰もが安心できる「暮らし」を支える沖縄

市について（P.8） 

 ①地域の防災力と安全力を高めるため、防災・

減災対策の推進について市長の取組方針の

ご見解を伺う 

 ②無人航空機・ドローンの活用について 

  ア．防災・減災対策を推進する上で必要性な

どの見解を伺う 

  イ．本市のこれまでの取組実績、現状 

  ウ．認識している課題について 

  エ．オペレーターの育成方針並びに活用する

計画を策定する必要はないか見解を伺う 

  オ．今後の方針について伺う 

 

（２）「美ら島おきなわ文化祭 2022」と連携

（P.10） 

 ①本市のこれまでの取組状況について伺う 

 ②沖縄アリーナを活用した事業について 

 ③FIBA を見据えたこれからの沖縄県との連

携のあり方について伺う 

 

（３）発達の気になる子の支援について（P.14） 

 ①「関係機関と連携し」と謳っているが具体的

な取組内容について伺う 

 ②未就学児における支援内容について保育園

など関係機関との連携について 

 ③療育が必要と思われる園児を受け入れてい

る保育園などの支援内容について 

  ア．近隣市町村と比較した場合、発達支援保

育単価の本市の現状について 

  イ．情報共有して支援方針を決定している現

状であるか伺う 

  ウ．課題について伺う 

  エ．今後の方針について 

 

（４）特別支援教育補助者や介助者等の配置につ

いて（P.16） 

 ①これまでの配置実績の総括について 

 ②昨年度、補正減した要因について 

 ③教育委員会は小中学校へ指導的立場にある

と考えるが法的にはどのような位置づけか 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

  

④学校現場に寄り添って指導できているか伺

う 

 ⑤今後の方針について教育長のご見解を伺う 

 

（５）高齢者、障がい者の福祉について（P.19） 

 ①相談支援の取り組みを謳っておりますが具

体的な内容について伺う 

 ②共生型サービスについて 

  ア．共生型とは何か伺う 

  イ．本市における実態とこれまでの取り組み

について伺う 

  ウ．有用性についての認識を伺う 

  エ．課題とは何か伺う 

  オ．ケアマネや相談支援事業所などへの周知

啓発を図る必要があると考えるが、具体的

な取り組みを伺う 
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議席番号 １ 議員氏名 島 田 茂  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市立図書館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）県道 20号線の冠水について 

①ビジュル交差点から高原交差点まで道路の

冠水が年々増加している。雨量が多い時には

マンホールからの冠水が顕著で、車道では車

の渋滞があり、歩行者にも危険がおよぶ可能

性があります。 

近年台風も大型になり、雨量も多くなってい

くことを考えると早急な対応が必要になり

ます。 

排水作業のみでは対応が難しい状況と考え

るが他にも選択肢がないか伺う。 

 

 

（１）市立図書館の分館について 

①東部地域は、11 自治会の人口が約 5 万人で

沖縄市の人口の約 3 分の 1 を占めておりま

す。地域の方々から老若男女問わず身近で気

軽に行ける場所に図書館が欲しいとの要望

があります。 

東部地域には是非図書館分館が必要と思う

が如何か伺う。 

 

 

 

（１）沖縄市の最年少防災士及び最年少防災リー

ダーについて伺う。 

6 月 1 日の新聞に「県内で最年少 12 歳の防

災士」という見出しで記事が掲載されました。 

沖縄市から最年少の防災士が誕生したという

ことは、それだけ沖縄市の防災意識が高いとい

うことに例えられると本員は理解しておりま

す。 

①本市防災力を高めるために若い人材の防災

士資格取得者を増やし、自主防災リーダーを

育成する必要があるが行政の立場からどの

ように支援できるか伺う。 
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議席番号 １ 議員氏名 島 田 茂  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄市の防災について 

 

（１）避難所開設キットを用いた避難所開設訓練

について 

名護市が昨年総務省消防庁の「消防団・自主

防災組織等連携促進支援事業」を活用して、名

護市自主防災組織防災リーダー育成事業を実

施いたしました。 

これに有効性を確認した名護市では市内 11

校に避難所開設キットを導入する予定と聞い

ております。 

①避難所開設キットとはどのように使用する

ものなのか伺う。 

②仮に、大規模災害が発生したと仮定すれば、

本市災害対策本部も混乱することが考えら

れます。 

「自治会、自主防災組織による避難所の自主

運営」という内容が本市の地域防災計画に掲

げられています。 

自治会・自主防災組織の住民並びに法人が、

避難所開設キットを用いた避難所開設訓練

を行ってみては如何か伺う。 

 



 14 

議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防衛省交付金について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市高齢者がんじゅう

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）特定防衛施設周辺整備調整交付金（9条）

について伺う。 

 ①市に一括して交付されているが、どのように

配分が決められているのか伺う。 

 ②各部署に対して均等に配分しているのか、ま

た、配分していない場合の理由は何か伺う。 

 ③9条予算は市内（総合計画では「北部」「中

部」「東部」「西部」と 4区分されている）全

域の課題解決に向けた事業に対して、満遍な

く活用しているのか伺う。 

 ④県外の事例では、医療や福祉などの事業に 9

条予算を活用しているが、本市では実施しな

いのか伺う。 

 

（１）沖縄市地域包括支援センター事業運営につ

いて伺う。 

 ①介護給付等対象サービスを提供するための

施設の整備状況現況を伺う。 

 ②各圏域（7事業所）の 3専門職（社会福祉士、

「看護師」、「保健師」、主任介護支援専門

員）、認知症地域支援推進員、介護予防等把

握業務員、生活支援コーディネーター等職員

配置は各地域高齢者人口比で適切に行われ

ているか伺う。 

 ③地域包括支援センターにおいて市の運営規

定の改善、改正など具体的な対策を伺う。 
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議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．市教育委員会、指導行政

について 

 

（１）令和 4年 6月 1日付、沖市監第 601001 号

住民監査請求に基づく監査結果報告等を受け

て伺う。 

 ①監査請求としては、公金支出上、市に損害を

与えていないとして棄却であるが、本件の全

体像として法律上違法性があることが、複数

点あげられる。これは、事務手続きの不慣れ

ということで片付けられることではなく、学

校長、教頭、会計担当職員のコンプライアン

スの欠如、教育委員会による財務会計、事務

執行についての管理指導監督が適切になさ

れていないことと捉えている。コンプライア

ンスが対象とするのは、法令だけではない。

法令以外の社会的ルールやモラルまで広く

内包することが多い。教育委員会は今回の問

題をどう認識しているのか伺う。 

 ②この問題に関して、学校長の説明に昨年、請

求人が教育委員会から受けた最初の調査報

告、途中報告は、監査報告書に記載された認

定事実と違いがみられる。（認定事実⑧～⑬

までが）真実ならば、なぜ、請求人と協議が

継続していた昨年 12月下旬までに同様の報

告ができなかったのか。なぜ、当初の調査報

告に同様の報告をしなかったのか。 

11月以降、慎重に事実確認を進めるべく、

受領書の差し替えを保留してほしいという

請求人の要望を教育委員会は承諾したにも

関わらず、無断で請求人の名義で発行した受

領書を学校名義での受領書に差し替えるこ

とを認め進めさせている。そして同時期に変

更承認申請を指示し、学校長の私費で支払わ

せ、交付金変更承認を通知し、清算を終えた

今年1月に一方的に請求人との協議を打ち切

った。これで説明責任を果たしたといえるの

か、伺う。 
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議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．市教育委員会、指導行政

について 

 

 

③今回の事件は財務会計上の問題を問われた

だけでなく、監査請求とは別に違法行為によ

る損害賠償請求訴訟が起こされ、この他にも

学校長の学校運営の諸問題に対し、保護者、

教職員（PTA）からの改善要望など、多くの

声が委員会に届いていたはずである。そのこ

とに対し教育委員会は改善策の提示や説明

があったとは言えない。人事権を持つ中頭教

育事務所への報告はどうなっていたのか。 

   今後、指導部として、管理職（学校長、教

頭）への服務指導についてどのように取り組

んでいくのか伺う。 

 ④今回の事件を受けて、監査報告書でも監査委

員の意見として、多数の意見が出されてい

る。いち学校、いち学校長、いち職員の不祥

事としてこの問題を帰着させてはならず、指

導管理監督を担う教育委員会として、今後ど

のような対策を講じるのか。 

   あるとすれば、どの部署が主体となり誰を

対象に、いつ、どのような内容であるのか、

具体的策定がまだならいつまでに策定する

のか伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．交通行政について 

 

 

 

 

（１）道路整備について 

①登川 4 号線の今後の計画について具体的に

教えて下さい。 

ア．用地測量、物件調査、評価業務、補償  

業務、工事発注、工事完了について伺う。 

②登川 38 号線の今後の計画について具体的に

教えて下さい。 

ア．用地測量、物件調査、評価業務、補償  

 業務、工事発注、工事完了について伺う。 

③登川クランク交差点の進捗状況について伺

う。 

ア．沖縄県との協議は行われているか伺う。 

④沖縄 IC付近の渋滞解消について 

ア．沖縄県より県道 36 号線バイパスの渋滞

解消について具体的な計画の提示はあっ

たのか伺う。 

 

 

 

（１）県道 36号線バイパス吉本工業前交差点の

信号機について 

①信号機の時間変更はできるのか伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行政のデジタル化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

（１）高すぎる国保料の引き下げについて 

 ①都道府県単位化で、なぜ沖縄市の国保は黒

字に転じたのでしょうか、伺う。 

 ②県内他市と沖縄市、比較をしていただきた

いと思うのですが、県への納付金、加入者

1人当たりの金額、沖縄市の金額が幾ら、

県内の順位は何位、県の平均額は幾らか。

同じく加入者の平均所得、それから1人当

たりの国民健康保険料額を伺う。 

 

（２）子どもの均等割廃止について伺う。 

 

 

（１）自治体のデジタル化と住民サービスへの

影響について 

 ①窓口業務におけるオンライン申請の現状に

ついて伺う。 

 ②職員自らが行わなければならないとされる

窓口業務は何か伺う。 

 ③住民を最善の行政サービスにつなぐ役割が

ある窓口体制は確保すべきと考えるがどう

か伺う。 

 

 

（１）土砂災害警戒区域等における日常からの

減災への備えについて 

 ①土砂災害警戒区域等への日常的な情報発信

や意識啓発の取り組みを進めるべきだがど

うか伺う。 

 ②土砂災害の発生リスクの高い区域への地盤

診断は行われているか。 

 ③沖縄市の宅地造成における「盛り土」規制

の現状はどうか。 
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議席番号 １９ 議員氏名 高江洲 義 八  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

（１）子ども食堂について 

 ①自治会における子ども食堂の現状と市の取

組について伺う。 

 ②様々な課題を受けて受け皿となる窓口、また

それをコーディネートすることについて伺

う。 

 ③自治会における子ども食堂を支援する制度

について伺う。 

 

 

（１）令和 4年度の市民税・県民税兼国民健康保

険料申告受付について。 

 ①申告書の発送件数について伺う。 

 ②申告書の受付件数について伺う。 

 ③未申告者に対する対応について伺う。 

 ④市民税の納税義務者数について伺う。 

 ⑤市民税の非課税者数について伺う。 

 ⑥市民税の直近 3 か年の調定額について伺う。

（令和元年度、2年度、3年度） 

 

（２）市民税の滞納について 

 ①今年度の電話催告の件数について伺う。 

 ②電話催告を受けて支払った金額と件数につ

いて伺う。 

 ③直近 3か年の不動産公売件数について伺う。 

 

 

（１）排水路の蓋について 

 ①大里美浦線の裏の幅 4m、長さ 186mの排水

路の蓋について伺う。 

 

（２）道路の整備について 

 ①市道泡瀬 2の 3号線の整備について伺う。 

 ②市道古謝公民館線の注意喚起、（制限速度）

の改善徐行等について伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．男女共同参画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）全国的な調査では人口の 8％（沖縄市だと

約 1 万人）の方が LGBT であると推定されて

おり、何かしら性についての悩みを抱えている

事が分かっています。近年は、パートナーシッ

プ制度やファミリーシップ制度の導入につい

ても理解が進んできております。そこで以下を

伺います。 

①パートナーシップ・ファミリーシップ制度と

はどのようなものか伺う。 

②いつから始まったのか、スタート時の背景に

ついても伺います。 

③性の多様性に関する周知、啓発活動の取組み

状況を伺う。 

④全国的にも自治体での制度導入が進んでい

ます。県内の自治体の取組み状況について伺

う。 

⑤制度導入に対しての議論は、なされてきたの

か内容を伺う。 

⑥パートナーシップ・ファミリーシップ制度導

入の「可否」について何をもって判断するの

か、また判断時期やその根拠については、市

民の意識調査などで示すべき時期に来てい

るのではないかと考えるが、当局の見解を伺

う。 

 

（１）P27 米軍キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラ

ザ住宅地区（ライカム交差点周辺）の返還につ

いて。「共同使用の概要について」以下を伺う。 

①緑地公園として利用するとあるが共同使用

の概要について伺う。 

 ②共同使用と返還の違いについて伺う。 

 ③共同使用になると跡地利用にむけた測量調

査・埋蔵物の調査・土壌調査などは行えるの

か伺う。 

 ④共同使用になると沖縄市は使用料を払わな

いといけないのか伺う。 

 ⑤現在、取り組んでいる街づくりにどのような

影響が出るのか伺う。 

 ⑥地権者会や地域の見解を伺う。 

 ⑦共同使用になる事に対して本市の見解を伺

う 
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議席番号 １０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

３．地域コミュニティの拠点

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）平成 20年から実施されてきた自治公民館

改修（補修）工事等補助金について以下を伺う。 

 ①補助金交付の条件及び基準について伺う。 

 ②同事業の実績を伺います。 

 ③現在、同事業を活用して公民館を建設する予

定の自治会があるのか伺う。 

 ④補助金上限額の引上げにむけて見直す時期

が来ていると考えるが当局の見解を伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．子育て家庭支援について 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．地域福祉連携について 

 

 

（１）貧困問題解決をはじめとした子育てにおけ

る環境の改善を訴え、3期目当選された市長の

方針について 

 

（２）本市現状の取組みの中で改善してきた点、

課題としてとらえている点について 

 

（３）ひとり親家庭の支援におけるキャリアアッ

プ、所得、福利厚生向上の為の支援について 

 

（４）ヤングケアラー、ビジネスケアラー支援に

おける今後の具体的な方針、取組みについて 

 

（５）小中学校舎を活用した学習、体験活動の拡

充について 

 

（６）障がいを持つ親子も遊びやすい、インク

ルーシブ公園の整備、拡充について 

 

（７）困窮家庭の現状分析の見解と、分析手法と

してのアウトリーチの必要性、検討について 

 

（８）学校における実態調査事業スクリーニング

シートの検討について 

 

（９）困窮家庭を支援する関係機関の負担状況、

持続可能な支援体制とする為の、今後の検討に

ついて 

 

（１）福祉ネットワークの担い手づくりの促進に

ついて 

①独居高齢者、障がいや疾患をお持ちの高齢

者、またその家庭を支える各地域関係機関と

の連携が必要になると思うが、どの様な方針

となるのか 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

２．地域福祉連携について 

 

 

 

 

 

 

 
３．まちづくり行政について 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．産業振興について 

 

②地域福祉連携を図る為に重層的支援体制整

備事業、行政体制の整備が重要となるが今後

の方針について 

③社会参加を通じた高齢者のいきがいづくり

促進について、学校、自治会、こども食堂等

と連携した多世代交流や地域コミュニティ

ー醸成の取組検討について 

 

（１）自治会支援、会員加入促進政策について 

①ICT化の支援の目的と今後の計画について 

②SNS による自治会の魅力発信の支援につい 

て 

③地域学校や父母のニーズ把握、連携体制促進

について 

 

（２）中心市街地政策について 

①第 3 期中心市街地活性化基本計画の策定に

向けて、第 2期の振り返り、コザ商店街連合

会や商工会議所等、地域関係機関との連携状

況について 

②市街地らくがき、商店街内の危険な車両の乗

り入れ等、地域課題の解決に向けた全庁的な

連携体制について 

③国際文化観光都市としても景観整備が重要

となるが、市街地事業系ごみ収集体制の整備

等の検討について 

 ④商店街等との連携した今後の取り組みに向

け、（仮）まちづくり基本協定締結等の検討

について 

 

（１）企業誘致基本方針の改定における方針につ

いて 

 

（２）政府が「スタートアップ創出元年」とする

2022年において、本市令和 4年度施政方針に、

起業が続出する環境の加速、スタートアップに

関する事業計画の策定等を掲げているが、市内

外の民間機関との連携、事業実施に向けた方針

について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．産業振興について 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）産業振興著しい IT分野へ、所得向上も目

指したデジタル人材育成事業の検討について 

 

（４）既存、新規合わせ国県市の民間支援メニュ

ーがあるが、支援制度の紹介、申請の補助等の

サポート充実について 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 

（１）P10市民会館の耐震改修およびバリアフリ

ートイレの増設に向けて取り組むについて 

 ①耐震工事内容について伺う 

 ②バリアフリートイレについて伺う 

 ③着工時期について伺う 

 

（２）P21 こどもの国については、「ナイトＺＯ

Ｏ」に向けた夜間照明演出設備や親水エリアの

整備等をおこなうとともに、拡張区域の用地取

得に向けた取り組みをすすめるについて 

 ①どのような夜間照明演出設備なのか伺う 

 ②親水エリアの整備等について伺う 

 ③拡張区域の用地取得に向けた取り組みにつ

いて伺う 

  ア．時期については 

  イ．土地取得後は計画までの間はどの様に活

用するのか 

  ウ．島袋側からの出入りは可能か 

 

（３）P27キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅

地区につきましては、返還後の円滑な跡地利用

を見すえ、・・・調査を実施する 

 ①返還の時期について伺う 

 ②返還まで国による公園整備の内容を伺う 

 ③返還予定地に隣接する高速バス南行バス停

利便性向上について伺う 

 

（４）P28東部海浜開発地区「潮乃森」につきま

しては、埋立や橋梁工事等の早期完成に関する

要請をはじめ、カーボンニュートラルやスーパ

ーヨット誘致の調査をおこなうとともに、人工

ビーチの早期利用に向けて 

 ①あらためて埋め立てやビーチの利用開始は

いつ頃になるのか伺う 

 ②カーボンニュートラルの具体的な計画はあ

るのか伺う 

 

（５）P28嘉手納飛行場の共同利活用について調

査研究をすすめてまいります。について 

 ①どのような行動を行うのか伺う 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

上 下 水 道 

局 長 

上 下 水 道 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 ②青森県の三沢基地や山口県の岩国基地が共 

同使用だと思われるが可能性について伺う 

 

 

（１）県内各地で飲料水の PFASが問題になって 

います 

 ①米国の環境保護局が有機フッ素化合物

PFAS の飲料水の生涯健康勧告値を大幅に

引き下げたと言われています。局の見解を伺

う。 

 ②本市の状況を伺う 

 ③今後の対策はどうなるのか伺う 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 
企 画 部 長 

 

１．島袋幼稚園(跡地)答弁につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．園田 2 丁目の土地につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．安心・安全のまちづくり

について 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄こどもの国の機能拡

充について 

 

（１）島袋幼稚園(跡地)について以下で伺う。 

①第 417 回定例会一般質問の答弁で、「島袋幼

稚園移転後の園舎につきましては、令和 4年

度に解体工事を行う予定」とありますが、解

体日程を伺う。 

②平成 28年 10月 25日付で、久保田自治会よ

り、久保田公民館建設用地として利用」の要

望書が、教育長・市長部局に提出され、第

417 回定例会一般質問の答弁で、「園舎解体

後の跡地利用につきましては、教育関連施設

等の利用も含め検討」とあります。社会教育

法に、教育機関としての「公民館」とあるが、

答弁の「教育関連施設等」に「公民館」は含

まれるか伺う。 

 

（１）園田 2丁目の土地について以下で伺う。 

①土地の用途を伺う。 

 ②インフラ整備状況を伺う。 

 ③現状を伺う。 

④この土地を通る予定の計画路線の園田中央

公園線は終点が美島通り交差点となってお

り、始点から終点までは勾配があるが、勾配

を考慮した計画を伺う。 

⑤費用対効果の面から市道の早急な整備を伺

う。 

 

（１）安心・安全のまちづくりで、救急車両につ

いて以下で伺う。 

①救急車両の出動回数を令和元年から令和 3

年で伺う。 

 ②出動時の現場到着時間の平均を伺う。 

③「まちづくり」においての救急車両進入への

見解を伺う。 

 

（１）沖縄こどもの国の機能拡充について以下で

伺う。 

①県外や外国人観光客に分かりやすい名称と

して動物園を加える、例えば「沖縄こどもの

国動物園」等見解を伺う。 

 ②沖縄こどもの国エリア内に宿泊施設設置を

伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

４．沖縄こどもの国の機能拡

充について 

 

 

 

 

 

 

 

５．発達が気になる子につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

６．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 ③国道330号から中央公園線始点への案内板

設置を伺う。 

 ④中央公園線のこどもの国側歩道拡張を伺う。 

 ⑤拡張区域について以下で伺う。 

  ア．渋滞緩和対策として拡張区域への駐車場

新設を伺う。 

  イ．拡張区域へシンボルマークとなるバリア

フリーなゲートの新設を伺う。 

 

（１）小学校での発達が気になる子について以下

で伺う。 

 ①発達が気になる子の数を伺う。 

 ②発達が気になる子の公立幼稚園以外の入学

児数を保育園・家庭保育で伺う 

 ③発達が気になる子について、こどものまち推

進部との連携を伺う。 

 ④発達が気になる子への対応を伺う。 

 

（１）令和4年度施政方針について以下で伺う。 

 ①P25の「農業の振興(中略)また、スマート農

業等の新しい技術や事例等に関する講習会

を開催する」とあり、JA おきなわ青壮年部

の 2022ポリシーブックには農業経営の課題

として、「営農効率化を図るため、新技術(栽

培技術・スマート農業等)の導入が必要だが、

コスト高・情報不足により導入しにくい状況

にある。」とあり、解決策で公助として、「営

農効率化を図るために、補助事業の積極的な

情報提供と、地域の農業者が活用しやすい補

助事業の創出(要件緩和等)を要望する。」と

あり、公助としての見解を伺う。 

 ②P27の「キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住

宅地区につきましては、返還後の円滑な跡地

利用を見すえ、北中城村と連携し、跡地利用

計画の策定に向けた調査を実施」とあります

が、今後のキャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ

住宅地区返還に向けたスケジュールを伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．令和 4 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③P30 の「市営住宅につきましては、(中略)山

内市営住宅の解体設計をおこないます。」と

ありますが、現在建設中の美里市営住宅には

畳間がないとの事ですが、山内市営住宅での

有無を伺う。 
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議席番号 ５ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政状況について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）P4「スタートアップが続出する環境づく 

りを加速させる」とあるが、本市における創

業・起業支援について以下伺う 

 ①現在の本市におけるスタートアップ事業に

ついて 

 ②スタートアップラボラグーンについて 

③成長産業への更なる支援について 

 ④県との連携はあるのか 

 ⑤今後の取り組みについて 

 

（２）P7「デジタル田園都市国家構想の推進」

について 

 ①本市としてどのような取り組みを行なって

いるか 

 ②今後の展開について 

 

（３）企業誘致の推進について以下伺う 

①P24「企業誘致基本方針」をどのような方向

性で改定する計画なのか。 

②サテライトオフィスの開設およびワーケー

ションの促進に向けた施設整備の具体策に

ついて 

 

（４）P30「空き家等の適正管理」「所有者の特

定に向けた調査」について以下伺う 

 ①本市の現状について 

 ②具体的な取り組みについて 

 ③中の町地区土地区画整理事業との連携 

 

（１）桑江市長 3期目がスタートするにあたり、

本市の財務状況について以下伺う 

①本市の財政状況についての見解(財政力指

数、経常収支比率、実質収支比率等) 

②体力以上の借金負担割合と将来負担すべき

実質的な負債についての見解(実質公債比率

及び将来負担比率について) 

③本市の財政状況に関して将来の見通しにつ

いて 
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議席番号 ５ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

３．文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄アリーナについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．自衛官募集事務について 

 

 

 

 

 

 

（１）本市における文化事業について以下伺う 

 ①どのような支援の制度があるか 

 ②①の過去の実績及び成果について本市の見

解 

 ③過去の実績や成果を踏まえ、今後の展開につ

いて 

 

（２）（仮称）沖縄市文化振興条例について以下

伺う 

①県内において、文化振興に関する条例が制定

されていると聞いているが、県内の状況につ

いて 

 ②文化に関する条例を制定するメリットにつ

いて 

 ③②の質問を踏まえ、本市の見解は 

 ④（仮称）沖縄市文化振興条例の制定に向け検

討できるのか 

 

（１）沖縄アリーナについて以下伺う 

 ①現在の活用状況及び事業収支について 

 ②イベント開催について課題はあるか 

 ③専門技術スタッフ配置に関して 

 ④沖縄アリーナで開催されるイベントを活用

した経済活性化について、今後の展開は検討

しているのか 

 ⑤沖縄アリーナを活用した市民向けのイベン

トを検討できないか 

 

（１）自衛官募集事務について以下伺う 

 ①現在の取り組み及び県内他市の現状 

 ②地方協力本部との連携について 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．施政方針より 

 

 

 

 

３．循環バスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．第 2次沖縄市観光振興基

本計画について 

 

（１）西森公園の整備について 

①西森公園の現在の整備、進捗状況について伺

う。 

②今後の整備スケジュールについて伺う。 

 

（２）土地区画整理地内の公園整備について 

①土地区画整理地内の未整備公園の数を伺いま

す。 

②未整備公園の現状について伺います。 

③未整備公園の整備時期について伺います。 

 

 

（１）P11 国指定名勝「アマミクヌムイ」に追加

指定された越来グスクの保全に関する計画を策

定します、とあるが具体的に伺います。 

 

 

（１）循環バス運行について 

①令和 4年度の運行でルートの変更などはあるか 

②市役所バス停は発着点となっていることから

利用者が多い気がする。雨天や暑さ対策など屋

根が必要だと本員は思います。早急な屋根付バ

ス停の設置ができないか伺います。 

③市役所前にバスが集中する時間帯はバスが離

れて待機しており、利用者からは分かりづらい

という声があるが、庁舎前の中央部の広場を整

備するなどの対策ができないか伺います。 

 

 

（１）第 2次沖縄市観光振興基本計画について 

①どのような手順で策定されたか伺います。 

 

（２）計画の内容について 

①目的・計画期間を伺う。 

②方針及び目標値を伺う。 

③今後の施策展開を伺う。 

 

 


